

## 「これから求められる力」

校長 池上 育志

子供たちの笑顔と元気な声が学校に戻ってきました。今年の休み中も特に大きな事故もなく全児童が各教室で学習を再開できることを、当たり前的事ではあるとは思いますが、大変有難いことだと思えます。この夏、お知らせいたしておりましたとおり水道の直結工事が終了しました。貯水することのない水となりますので、今までよりもさらに飲みやすい水になると思えます。

今年の三月に平成32年度から全面実施となる新しい学習指導要領が公示されました。改訂の経緯を見ますと、これからの「予測困難な時代」を迎える今「多様性を原動力とし、質的な豊かさを伴った個人と社会の成長につながる新たな価値を生み出していくことが期待される」とあります。そこで、今まで育成を目指してきた「生きる力」をより具体化して、目指す資質・能力を再整理し、昨年12月の学校便りで案内した「知識・技能」「思考力・判断力・表現力等」「学びに向かう力・人間性等」の三つの柱で各教科の目標および内容が再整理されました。現在は各教科について、より具体的に指導すべき内容が示される学習指導要領解説書(以降解説書)の発行を待っているところです。6月より文部科学省のホームページ上で公開されてはおりますが、内容の精査が行われているようで改めて7月版がアップされたり、8月後半に正式に出版されるとアナウンスされているのがまだであったりと、今後大きく関わるものなので慎重に時間をかけている様子です。

本校が昨年度より重点を置いている体育科の解説書を見ますと、現行のものよりも1.5倍のページ数となっております。今までの解説書にはなかった「運動が苦手な児童への配慮の例」「運動に意欲的でない児童への配慮の例」という内容がすべての学年のどの運動にも示され60頁以上増えています。これは本校が「どの子ども体を動かす楽しさを味わい、運動する意欲を高める授業づくり」を研究主題として進めている研究が、まさにこれからの学びに必要であることと合致しているものと考えてよいと思えます。

現在、10月27日(金)に控えている「練馬区教育委員会教育課題研究指定校(体育・健康教育)」としての研究発表会に向けて全職員一丸となって進めているところです。子供たちが生涯にわたり健康教育を实践できる足がかりとなるべく、よりよい学びとなるように進めております。また、来年度は健康教育を中心とした「アクティブライフ研究実践校」としての発表が控えております。今回はこちらの中間発表を兼ねるものでもあります。保護者・地域の皆様にもご協力をお願いすることもあるかと思われませんが、その節はどうぞよろしくご理解ご協力の程お願い申し上げます。

今月5日には今年も6年生が連合水泳記録会を関町小学校にて石神井西小学校の子供たちと3校で行います。是非、今までの6年間の学びの成果を発揮してほしいと思えます。また、9月中旬から運動会のための練習が始まります。夏を越え、よりたくましくなった子供たちを見ていただければと思えます。

今学期もどうぞよろしくお願い申し上げます。



# 立野

練馬区立立野小学校

平成29年 9月号

<http://www.tateno-e.nerima-kyo.ed.jp>

「これから求められる力」

校長 池上 育志

子供たちの笑顔と元気な声が学校に戻ってきました。今年の休み中も特に大きな事故もなく全児童が各教室で学習を再開できることを、当たり前的事ではあるとは思いますが、大変有難いことだと思えます。この夏、お知らせいたしておりましたとおり水道の直結工事が校庭周りを除き終了しました。全行程は9月中旬終了予定です。今しばらくご迷惑をおかけしますが、ご容赦願います。貯水することのない水となりますので、今までよりもさらに飲みやすい水になると思えます。

今年の三月に平成32年度から全面実施となる新しい学習指導要領が公示されました。改訂の経緯を見ますと、これからの「予測困難な時代」を迎える今「多様性を原動力とし、質的な豊かさを伴った個人と社会の成長につながる新たな価値を生み出していくことが期待される」とあります。そこで、今までも育成を目指してきた「生きる力」をより具体化して、目指す資質・能力を再整理し、昨年12月の学校便りで案内した「知識・技能」「思考力・判断力・表現力等」「学びに向かう力・人間性等」の三つの柱で各教科の目標および内容が再整理されました。現在は各教科について、より具体的に指導すべき内容が示される学習指導要領解説(以降解説書)の発行を待っているところです。6月より文部科学省のホームページ上で公開されてはおりますが、内容の精査が行われているようで改めて7月版がアップされたり、8月後半に正式に出版されるとアナウンスされているのがまだであったりと、今後に大きく関わるものなので慎重に時間をかけている様子です。

本校が昨年度より重点を置いている体育科の解説書を見ますと、現行のものよりも1.5倍のページ数となっております。今までの解説書にはなかった「運動が苦手な児童への配慮の例」「運動に意欲的でない児童への配慮の例」という内容がすべての学年のどの運動にも示され60頁以上増えています。これは本校が「どの子ども体を動かす楽しさを味わい、運動する意欲を高める授業づくり」を研究主題として進めている研究が、まさにこれからの学びに必要なことと合致しているものと考えてよいと思えます。

現在、10月27日(金)に控えている「練馬区教育委員会教育課題研究指定校(体育・健康教育)」としての研究発表会に向けて全職員一丸となって進めているところです。子供たちが生涯にわたり健康教育を実践できる足がかりとなるべく、よりよい学びとなるように進めております。また、来年度は健康教育を中心とした「アクティブライフ研究実践校」としての発表が控えております。今回はこちらの中間発表を兼ねるものでもあります。保護者・地域の皆様にもご協力をお願いすることもあるかと思われませんが、その節はどうぞよろしくご理解ご協力の程お願い申し上げます。

今月5日には今年も6年生が連合水泳記録会を関町小学校にて石神井西小学校の子供たちと3校で行います。是非、今までの6年間の学びの成果を発揮してほしいと思えます。また、9月中旬から運動会のための練習が始まります。夏を越え、よりたくましくなった子供たちを見ていただければと思えます。

今学期もどうぞよろしくお願い申し上げます。

# 夏休みの子供たち

今年の夏休みは、はっきりしない天気も多かったですね。それでも暑い日が多かったですが、そんな暑さの中でも元気いっぱい過ごした子供たちの様子です。

学力補充教室 7/24～31

「東京ベーシックドリル」等を活用し、復習を中心に行いました。



夏季水泳教室 7/24～8/2

8/22～8/29

個々の課題をもって、しっかり泳ぐことができました。少し肌寒い日もありましたが、楽しく参加してくれました。



ラップのお世話

ウサギにとって夏は一番辛い季節です。夏休み中、毎日日替わりで4年生が責任をもってお世話をして、ラップも元気に過ごすことができました。



ラジオ体操 8/22～26

地域・保護者の方々と一緒に、元気に体操をしました。



## 心を育てる

～健康であろうとする気持ちを！～

健康三原則として、栄養・運動・休養があげられます。小学生が、それらを自分だけで管理することはなかなか難しく、ご家庭によって支えられているのが現状です。けれども、子供たちの日々の生活そのものが、大人になったときの、「健康意識」を作り上げていきます。

健康であり続けるには、それなりの努力が必要です。学校では、5月に続き、二回目の生活リズムチェックを行います。夏休み明けの心と体を、2学期モードに切り替え、学習や運動にしっかり取り組めることを目指します。“健康に過ごすために、自分はどうしたらよいのか”を、子供たち自身が気付き、考えられるよう、栄養・運動・休養について、今一度、ご家庭で振り返っていただくようお願いいたします。立野小の子供たちが、自らすすんで健康であろうとする気持ちをもって成長して欲しいと思います。

また、まだまだ暑い日が続きます。運動会の練習も始まりますので、汗ふきタオルのご用意や、こまめな水分補給など、子供自身が取り組みやすい健康行動への声かけもよろしくお願い致します。

## 9月の行事予定

1	金	始業式 給食始 午前授業 委員会(5校時)
2	土	
3	日	
4	月	全校朝会 クラブ活動 測定(6年)
5	火	午前授業 特別時程 測定(5年) 連合水泳記録会(6年) 給食費引き落とし日
6	水	測定(4年) 連合水泳記録会予備日
7	木	たてわり活動 着衣泳(6年) 水泳指導終 測定(3年) 保護者会(4・5・6年)
8	金	測定(2年) 保護者会(1・2・3年)
9	土	土曜授業日 区立小中学校一斉防災訓練・避難訓練
10	日	
11	月	全校朝会 運動会特別時間割始 安全指導 教育実習始 測定(1年)
12	火	
13	水	
14	木	体育集会 運動会係作業日
15	金	
16	土	PTA 講演会
17	日	
18	月	敬老の日
19	火	
20	水	
21	木	運動会全体練習
22	金	
23	土	秋分の日
24	日	
25	月	音楽朝会 運動会全体練習 委員会活動
26	火	「朝トク」活動 運動会児童作業日
27	水	運動会全体練習
28	木	運動会全体練習(予備日) 西中出前授業(5・6年)
29	金	5時間授業 特別時程 運動会前日準備(5・6年、6校時)
30	土	運動会

### 【区連合水泳記録会】

石神井西小学校・関町小学校・立野小学校の3校の6年生が集まり、連合水泳記録会を行います。練馬区で長く続く伝統的な行事です。今年の会場は、関町小学校です。泳法や距離を自分で決め、自分の力を出し切れるよう練習を重ねてきました。これまで培ってきた力を発揮できることを切に願っています。

また、他校の児童と共に活動できる機会でもあるので、互いに応援し合い、親睦を深めていけるよう努めてまいります。

6年生担任 山岸 由佳 岡部 竜

### 【区立小中学校一斉防災訓練】

今年度の区立小中学校一斉防災訓練は、東京湾北部を震源とするマグニチュード7.3の地震が発生したことを想定した訓練となります。いっどこにいても落ち着いて避難し、自身の身の安全を守ることができるよう、この機会にしっかり確認しておく必要があります。

体育館に避難した後、保護者の皆様のご協力をいただき、引き取り訓練を行います。また「学校連絡メール」のアンケート機能の確認もあわせて行いますので、ご協力をお願いいたします。本日、詳細を載せたお便りを配布いたしましたので、ご確認ください。

生活指導部 田村 あさ子

### 【運動会に向けて】

9月30日の運動会に向けての練習が始まります。子供たちは、学級や学年の友達と協力しながら、自分のめあてに向かって練習をしていきます。教え合ったり励まし合ったりする中で、協力することの大切さや自分のめあてを達成する喜びを、一人一人の児童が味わうことができるよう指導していきます。

運動会までの間、けがの防止の指導はもちろんのこと、体調を崩さず練習できるように学校でも十分に配慮していきます。ご家庭でもお子さんの体調にご留意いただくなど、ご協力をお願いします。

特別活動部 武山 真治

### 教室の窓から



1年1組  
担任 中野 智美

入学当初は固かった表情が、だんだん個性豊かになってきました。4月から少しずつ分担してきた学級の仕事も、声をかけられる前に自分たちからすすんでできるようになってきました。1学期最後に行った「立野フェスティバルごっこ」でも、自分たちでどんどん準備する姿に感心させられました。今日から行事が盛りだくさんの2学期。行事を通して、「ぐーん」と成長する子供たちの様子を見るのが楽しみです。